

# EL BALLEAR

## DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Jueves 7 de Setiembre de 1882.

Núm. 200

### VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.) 8 m. y 4'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.) 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.) 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

### EL PROBLEMA DE LOS PADRES.

Precisamente en estos dias se ventila en el seno de muchas familias un problema tan interesante, que no hay otro que pueda serlo mas. Próximas á abrirse las matriculas universitarias, faltando poco tiempo para que el curso comience, cuantos padres se ven atormentados por la indecision tremenda del que tiene que decidir en un momento dado el porvenir y la felicidad de su hijo! Poned juntos en el platillo de una balanza todos los problemas sociales, todas las dudas científicas, esa altiva y ensordecedora Babel de la politica; poned en el otro platillo esta duda que hoy muerde el alma de un padre, y no tengais un momento de irresolucion para decidir de qué lado se inclinará el fiel. Pesa mas en las sociedades lo que hay en ellas por virtud de la naturaleza, que todo lo que han inventado los hombres para vivir en guerra perpetua.

Es un momento de crisis el que ahora atraviesa la clase media de España. ¿Tiene manera de vivir? ¿Hay elementos de riqueza desarrollados capaces de ocupar la actividad de tantos millones de hombres?

Frente á la juventud que hoy se está formando parece un problema grave. ¿Se resolverá de modo que de esta época de crisis y angustia nazca la España deseada, la nacion próspera, la patria feliz y rica? Sin duda alguna; porque la fuerza de las cosas lo quiere asi, y no hay poder capaz de resistirla.

Peró entretanto, mientras el problema se resuelve á si mismo, el problema subsiste y una generacion está esperando inútilmente su puesto en el gran banquete de la vida. Por cierto que un poeta francés decia de este banquete, que mientras en la cabecera de la mesa se servian faisanes, en los pies se servian raciones de hambre. En esto consiste precisamente el problema.

No son los gobiernos los llamados á resolverle.

Cada uno en su casa puede intentar lo estudiando seriamente el estado del país, para lo cual no es preciso poseer singulares dotes de adivinacion, sino un poco de buen sentido, aplicado al examen atento de las circunstancias locales, y las condiciones de cada cual.

El defecto nacional es que todos se creen con derecho á la celebridad.

Es España una incansable fábrica de grandes hombres. La realidad se impone siempre; pero generalmente da su leccion tarde, cuando el arrepentimiento sólo produce efectos morales.

Pocos padres entienden su amor paternal debidamente: la mayoría aspira á que sus hijos ocupen altas posiciones, deseo justo, pero ridiculo, y que llegado el momento del desengaño, hace de España, como elocuentemente dice un ilustrado amigo nuestro, la verdadera «Envidiopolis, ciudad sin alturas, que simpatiza con todo lo que cae.»

Por via de ejemplo, citaremos un caso que cualquiera ha tenido ocasion de observar. En una calle paralela á la de Atocha habia, no hace muchos años, una tienda de guarnicionero. El honrado menestral que ejercia aquella industria tenia un hijo, y porque éste no salió suspenso en ninguno de los exámenes que por Navidad habia en el colegio á que iba, dedujo el buen guarnicionero que su heredero tenia corte de grande hombre. Le educó en el desprecio de la lezna y el cuero; le hizo estudiar la carrera de leyes y se gastó su fortuna en convertir al hijo del menestral en letrado.

Precisamente aquel año salieron de las Universidades españolas mas de 1.500

licenciados en ambos derechos, y como al mismo tiempo no se promovieron 1.500 pleitos, toda aquella lozana y simpática falange de legisladores tuvo que resignarse á vivir á costa de sus padres los que los tenían en buena posicion, y á morir de vergüenza, de miseria y de tristeza los que contaban con su título como único medio de vivir. El hijo del guarnicionero tiene hoy 36 años. No ha podido ganar un real á esta fecha. Su padre, viejo ya, está incapacitado de regentar su establecimiento, y el ilustre holgazán letrado ha tenido que pasar por el sonrojo de que el guarnicionero traspase la tienda y se vaya á vivir poco menos que de limosna en casa de un hermano suyo. Y cuentan que el dia en que entregó su establecimiento á su sucesor, decia el viejo mirando las bastas de carga que llevaban al almacén:

—¿No merezco yo llevar una de estas? He hecho desgraciado á mi hijo y me he arruinado yo por querer que mi apellido llevara delante una excelencia.

Es que aquí todos quieren hacer á sus hijos grandes hombres y no piensan en que es mejor hacerles hombres felices.

Lo mismo que sucede hoy con las carreras literarias y científicas ocurre con las militares. En estas últimas, un escalafón cerrado impide el progreso, así como en las otras la abundancia extraordinaria de competidores quita á todos probabilidades de ventaja.

Si la sociedad fuese capaz de un poco de modestia, acaso podria corregirse esta sed insaciable de gloria que encuentra su nombre en la medicina aliellista cuando la llama delirio de grandeza.

Mucha iniciativa para buscar nuevos modos de hacer fecunda la actividad humana. Mucha modestia para darse por contento con desempeñar humildes misiones. Algo de heroísmo para romper la marcha, siendo el primero en sacrificar la vanidad personal en beneficio de lo que mas que esto debe estimarse: la dicha de los que nos siguen en la vida.—Tal es la receta.

Dedicad á vuestros hijos á lo útil, despreciando lo brillante. Si no os dejais convencer por el diario ejemplo de miseria que el afán immoderado de alcanzar profesiones liberales produce, entonces seguid aumentando el contingente de hombres de ciencia y guerra, que, postergados y arrinconados por la misma necesidad, irán haciendo cada vez mas numeroso ese ejército de desesperaciones y desgracias, de que podrá salir un dia la mas tremenda revolucion social; la de los comunistas ilustrados, la de las vanidades heridas, la de las aspiraciones no satisfechas. Nada mas horrible.

—Cuántas veces la profesion es una cárcel, dentro de la cual se revuelve el hombre, no encontrando salida! Un abogado se dice no puede decorosamente ocuparse de pequenezes industriales. Acaso el desventurado hombre aspiró en su juventud académica á la gloria de Cortina. Luego, enfriado algun tanto su entusiasmo, se contentó con un destino de 8.000 reales. No le consiguió, porque los destinos son contados, y los que los necesitan no. Y hoy muchas veces, el sin ventura del letrado mira con secreta envidia al hojalatero de la esquina, que haciendo canalones y aceiteras, vive desahogado, libre del apuro incesante y de la miseria, y en los dias de fiesta puede permitirse el lujo de llevar á su mujer y á sus hijos á un teatro.

La vanidad nos dirá: —Lo que quereis es rebajar las cimas, hacer una nacion de burgueses estúpidos, suprimir el ideal que es el ánsia sublime del alma, encerrar al hombre entre las

cuatro paredes de la vida material, donde no le falte nada, sino ideas.

A lo que puede contestarse que nada mas erróneo que suponer que el hombre de condiciones dejará de llegar arriba porque haya empezado muy abajo. Del telar de la carpintería, de las honduras de una mina, de la prosa metódica del trabajo material, han salido los mas grandes hombres de la vida moderna, los grandes inventores, los grandes comerciantes. Que no parece sino que la humanidad, cuando quiere subir muy alta, se prepara descendiendo antes. Benjamin Franklin fué hijo de un misero artesano de Boston, y aprendió á leer solo. Fulton nació en el hogar pobrísimo de un emigrado irlandés, y á los diez y ocho años ignoraba aun el abecedario. Basta una erudicion de segunda mano para citar centenares de ilustres hombres que salieron del trabajo mecánico para gobernar el mundo y renovar la ciencia. En cuanto á España, la tercera parte de sus verdaderas glorias tienen el mismo origen, y bien poco deben á la henchida y gárrula presuncion que escuda su ignorancia con un título.

Al obrero se le conoce por su obra, no por su matricula profesional.

Acaso seria feliz ayudada de esta reforma directiva de la juventud española un gobierno que, estableciendo estudios eminentemente prácticos, de aplicacion á la vida, de utilidad inmediata, abriese cauces por donde el comun deseo de bienestar pudiese correr desembarazadamente.

Inspirándose en la verdad tristemente experimentada de que el título profesional no es, en la mayoría de los casos, mas que un derecho ilegible á morir de hambre, acaso un estadista del porvenir medita salvadoras novedades.

Peró entretanto, y entonces lo mismo que ahora, la laboriosidad individual ha de ser el alfa y el omega de la reforma. ¡Trabajo, mucho trabajo! ¡Corrientes inmensas de laboriosidad! ¡Fé inagotable en lo porvenir!

A esa juventud, de quien todo tenemos derecho á esperar, hay que recomendarle que no deje entrar en su alma al negro huésped del pesimismo.

Esa juventud, aún no martirizada por los desengaños, debe tomar el trabajo, no como elemento de gloria, sino como una forma de la gloria misma; y en los momentos de cansancio recordar la frase de Vespasiano cuando, gravemente enfermo, aconsejándole los médicos el reposo él contestaba sin interrumpir su tarea: —El César debe morir de pie.

(El Imparcial.)

### LAS MIGAJAS DE LA HISTORIA.

LOS COLABORADORES DE ALEJANDRO DUMAS.

La muerte de Federico Gaillardet, primitivo autor de la *Torre de Nesle*, que, gracias á la última mano que en dicha obra dió Alejandro Dumas (padre), obtuvo un éxito extraordinario en Paris hace muchos años, ha dado cierto carácter de actualidad á una porcion de anécdotas sobre los colaboradores del autor de *Los tres mosqueteros*.

Aureliano Schol, cronista de *l'Evenement*, refiere con tal motivo dos episodios inéditos:

Millaud, —dice,—me habia hecho proposiciones á fin de que continuara el *Comde de Montecristo* para su *Petit Journal*.

La novela terminaba así: Era necesario partir de aquella situacion y continuar la obra escribiendo cuatro volúmenes nuevos.

Dirigime inmediatamente al boulevard Malesherbes y encontré á Dumas en mangas de camisa sentado enfrente de una resmilla de papel azul.

—Millaud,—le dije,—cree que no tendreis tiempo de continuar el *Montecristo* y se ha dirigido á mi para que hiciera ese trabajo contando con vuestro consentimiento. El *Petit Journal* os pagará 30.000 francos para que accedais á ello.

—Y vos, mi querido Aureliano, ¿cuánto cobraris por vuestro trabajo?

—La misma cantidad: 30.000 francos.

—Pues bien, si me alegraré de ver cómo os las arreglais... Pero hay otra cosa. Se necesitan 30.000 francos tambien para Maquet.

—¡Ah! dije yo un poco contrariado, de modo que la autorizacion de M. Maquet es necesaria.

—¡Naturalmente!

—Se lo diré á Millaud, pero dudo que consienta en hacer un gasto tan considerable.

—Mis colaboradores, repuso Dumas, que tantas veces me los han echado en cara, no me han producido más que disgustos. Así, pues, se concluyó. De hoy en adelante por ningun precio aceptaré ó endosaré el trabajo de otro, ni siquiera una parte de él. Gaillardet ha sido para mi el mayor de los ingratos. Sin mi cooperacion *La torre de Nesle* no se habria representado hasta el final. Para daros una idea de lo que era la obra primitiva, bastará con deciros que Buridan se llamaba *Anatolio*.

—Es posible!

—Como lo ois. Figuraos un capitan de aventureros que se llama Anatolio.

No pude menos de reirme.

Dumas continuó:

—Hay una novela que he firmado sin haber leído un solo párrafo, y que me ha causado muchos disgustos.

Un dia Meurice vino á verme, y me dijo:

—Mi querido maestro, estoy enamorado y quiero casarme: para esto me hace falta dinero y no tengo un cuarto.

—Mi querido amigo, contesté á Meurice, no me es posible dotaros en este momento.

—Estais equivocado, dijo él; he escrito una novela titulada *Ascanio*, y el editor Cadot me ofrece 40.000 francos por ella si vos consentis en firmarla.

—Peró si no he leído ni una línea.

—¿Y qué importa? De esto depende mi salvacion.

Entonces yo me dije: Meurice... buen muchacho... mucho talento... ¿qué peligro corro?

Y me decidí.

Presté mi nombre á su novela *Ascanio*. Meurice cobró los 40.000 francos, se casó, y desde aquella época cada vez que tiene alguna contrariedad en su matrimonio; dice que yo tengo la culpa de todo.

Federico Gaillardet, era una mina inagotable de anécdotas. Alberto Delpit en su última Crónica refiere la siguiente que dice haber oido muchas veces de sus labios:

Alejandro Dumas llegó un dia á Turin en 1840. Un francés llamado Hugoniu fué á pedirle permiso para representar tres dramas suyos: *La Torre de Nesle*, *Antony* y *Angela*.

—Concedido,—respondió Dumas; pero es inútil, la censura los prohibirá.

—Probaremos.

—¿Teneis gran empeño en ello?

—¡Que si tengo! Sin vos estoy arruinado.

—Entonces, teneis razon. Lo intentaremos.

Hugoniu envió los tres ejemplares á la censura italiana. ¡Horror! Representar en el Piamonte las obras de un autor dra-

mático tan inmoral como Alejandro Dumas! ¡Jamás!

El infeliz empresario fué despedido con los tres ejemplares y el inflexible *non possumus* de aquellas imbéciles autoridades.

Mas, ¿para qué serviría ser autor dramático si no se supiera burlar á los censores, máxime siendo italianos?

Dumas fué á casa de un impresor y encargó la composicion de tres cubiertas nuevas para las tres obras, las cuales quedaron transformadas del modo siguiente:

*La Torre de Nesle* tomó el título de *El vicio castigado*, drama de M. Eugenio Scribe.

*Antony* se trocó en *El asesino por amor* drama de M. Eugenio Scribe.

Y finalmente, *Angela* se transformó en *La Desconocida de los Pirineos*, drama de M. Eugenio Scribe.

Disfrazados de este modo los tres dramas, fueron llevados de nuevo á la censura, la cual los autorizó enseguida. ¡Tan bien sentada tenía Eugenio Scribe su reputacion de escritor honesto y morigerado!

Las tres obras de Dumas, cubiertas con su disfraz, obtuvieron un éxito tan grande, que tres meses despues el rey del Piamonte nombró á M. Scribe comendador de las órdenes de San Mauricio y de San Lázaro.

(El Globo.)

## DUCLERC.

El jefe del nuevo gabinete francés Carlos Teodoro Eugenio Duclerc, nació en Bagueras de Bigorre (Altos Pirineos), en 1812. Comenzó sus estudios en Dax y los terminó en París, donde tuvo que luchar con las dificultades de la vida. Entró de corrector de pruebas en *El Buen Sentido*, en 1836, llegando á ser muy pronto uno de sus principales redactores.

En 1836 pasó á escribir en la *Revista del Progreso*, y tomó parte al mismo en el *Diccionario político*, enciclopedia del lenguaje y de la ciencia de la política, redactado por las notabilidades de la prensa y del Parlamento, y cuya idea concibió Duclerc, en unión con el mayor de los hermanos Garnier Pagés.

Más tarde, en 1840, entró en *El Nacional*, donde trató durante seis años las cuestiones de economía política y de hacienda, al lado de Armando Marrast, de Bastide, de Thiers y otros conocidos publicistas. Sostuvo, sobre todo durante cuatro años, con mucho vigor y grandes conocimientos, una viva y notable polémica sobre cuestiones de ferro-carriles. En el intervalo había publicado un folleto referente á una grave cuestión de derecho público, titulado *La Regencia*, y que figuró en la *Biblioteca política y filosófica* editada por Pagnerre.

Abandonó *El Nacional* en 1846, y los acontecimientos de 1848 le hicieron salir de su retiro. En 25 de Febrero del mismo año, fué nombrado adjunto de la alcaldía de París. El 6 de Marzo siguió al alcalde Mr. Garnier Pagés al ministerio de Hacienda, en calidad de subsecretario y empezó sus servicios oponiéndose á la creación de un papel moneda que algunos pedían.

Enviado á la Asamblea Constituyente por el departamento de Las Landas hizo tan rápida carrera, que en 10 de Mayo fué nombrado ministro de Hacienda en sustitucion de M. Garnier Pagés, llamado á formar parte de la comision ejecutiva.

En 8 de Febrero de 1874, fué elegido diputado de la Asamblea nacional por los Bajos Pirineos, tomando asiento desde luego en los bancos de la izquierda republicana, de cuyo grupo llegó á ser presidente.

En 16 de Marzo de 1875 substituyó en la vicepresidencia de la Asamblea nacional á M. Audiffret Pasquier, nombrado presidente.

Cuando la Cámara eligió los senadores vitalicios, M. Duclerc fué nombrado el quinto, y en el mes de Marzo del año siguiente ocupó una de las vicepresidencias del Senado. Aquí libró una gran batalla en 1877, combatiendo la disolucion de la Cámara de diputados á cuya mayoría de 364 mandó de nuevo la Francia á los escaños del Congreso para oponerse á los planes reaccionarios del mariscal Mac-Mahon.

M. Duclerc ha tomado desde entonces parte en muchas otras cuestiones, permaneciendo afiliado á la izquierda, cuya representacion no sabemos si llevará á las esferas del gobierno.

## EXTRANJERO.

### CONSTANTINOPLA.

La convencion militar anglo-turca está todavía sin terminar, puesto que Inglaterra mantiene sus pretensiones de que sea Abukir el puesto donde desembarquen las tropas otomanas, mientras que la Puerta insiste en que puedan desembarcar en Alejandria.

Segun las últimas, el embajador inglés, lord Dufferin, ha recibido una comunicacion de la Puerta proponiéndole la siguiente transaccion: «desembarque de las tropas turcas en Alejandria con obligacion de marchar inmediatamente á Abukir, ó facultad de desembarcar en Alejandria para el caso en que el mal tiempo impidiera desembarcar fácilmente en otra parte.»

Como se vé la diplomacia turca es siempre la misma y aplaza las cuestiones eternamente, dilatando de dia en dia la solucion.

Al mismo tiempo los periódicos ingleses publican cartas de Constantinopla segun las cuales parece confirmarse que el Sultán ha declarado que si Inglaterra persiste en negarse á aceptar la cooperacion de las tropas turcas, él por su parte se negará á reconocer los arreglos estipulados entre el Gobierno británico y el Khedive cuando termine la guerra.

Refiérese también una conversacion habida entre el Sultán y uno de sus servidores más intimos, en la cual y prevenido el primero por el segundo de que en caso de enviar las tropas turcas á Egipto, los soldados se negarian á hacer fuego contra los egipcios y se pasarian á Arabi, hubo de contestar Abdul-Hamid: «Si envío tropas á Egipto no tendrán que combatir al ejército egipcio.»

Tal vez podrán no ser estas las palabras del Sultán, pero la conducta de la Puerta y el peso de la opinion pública que domina en Constantinopla, prestan á esta version bastante veracidad.

### M. DE LESSEP.

En una conversacion que un redactor del periódico *La France* ha tenido con M. de Lesseps, apenas desembarcado de Egipto, este último, le ha preguntado si se sabia en París de que modo había sido tomada la ciudad de Ismailia y ha dado sobre ello los siguientes detalles, manifestando una viva indignacion por el procedimiento que emplearon los ingleses en dicha circunstancia:

«Todos los habitantes notables de la ciudad se hallaban reunidos en casa del agente de la Compañía; á las dos todo el mundo volvía á su casa, cuando de pronto se oyeron algunos disparos de fusilería; eran los ingleses que tomaban la ciudad. Un pobre holandés que se había retardado fué mortalmente herido. Si la fiesta dada por el agente de la Compañía termina un poco más tarde, hubiera habido indudablemente que lamentar grandes desgracias.»

M. de Lesseps proclama altamente la lealtad de conducta de Arabi, pero en cambio se lamenta de la manera de obrar de los ingleses.

Por lo demás, segun el distinguido director de la Compañía del canal de Suez habiendo ya los ingleses aprovechado, dicha vía para sus operaciones militares, todo ha vuelto en ella á su estado normal. Por esto ha creído que su presencia no era ya necesaria en Egipto.

París 3.—Ha llegado M. Lesseps, habiendo rehusado el banquete que se ha ofrecido, Contestando á las felicitaciones, negó que fuese enemigo de Inglaterra ni amigo de Arabi; solo soy, dijo, amigo de la obra universal civilizadora del Canal. Reconoce que se debe á Arabi que el Canal marítimo esté abierto á la navegacion á pesar del calificativo de bárbaro que se le había aplicado.

Tres mil hombres de caballería tripolitana marchan á Egipto. El Gobierno otomano ha adoptado medidas para impedir que pasen la frontera.

## CORREO DE HOY.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 2.—Manila.—Han fallecido en las últimas 24 horas 288 chinos y 3 europeos en Ilo-Ilo. En los últimos catorce dias ha habido 4,553 defunciones.

Se ha desmentido oficialmente la noticia de *El Imparcial* participando la aparicion del cólera en Tánger.

Se ha firmado una Real orden resolviendo que los Concejales sujetos á con-

curso de acreedores no están incapacitados hasta que los Tribunales declaren haber lugar al concurso.

Se temen graves desórdenes en Dublin, pues la policia se ha insubordinado por la cuestion del aumento de sueldo, que piden sus individuos. El Alcalde escita á los vecinos á que ausilien á las autoridades para mantener el orden público. Se ha ordenado á las tropas que permanezcan en los cuarteles.

El abandono de las líneas exteriores de Alejandria está motivado por la marcha del grueso de la guarnicion á Ismailia.

Aumenta la escasez de agua. *El Imparcial* se ha declarado resueltamente monárquico.

La prensa en general, deduce del abandono de las líneas avanzadas de Alejandria por los ingleses, que estos fueron derrotados en el combate del martes.

Madrid 3.—La *Gaceta* publica las reales órdenes ampliando la habilitacion concedida á varios puertos de Galicia para el desembarque de los productos extranjeros de alquitran, y otras incluyendo varias carreteras en el plano general de las del Estado.

Confírmase que el señor Posada Herrera renuncia la presidencia del Congreso. Dícese que se le concederá la presidencia del Consejo de Estado.

Hoy ha estallado un voraz incendio en la calle del Almirante, destruyendo tres casas. Ha habido varios heridos y contusos.

Alejandria.—El Consejo sanitario ha acordado aplicar el reglamento ordinario sobre el cólera á las procedencias de Aden y Bombay. Respecto á los trasportes de guerra, se les impone un dia de cuarentena, siendo además objeto de la Junta de Sanidad.

Madrid 3.—Un telegrama de Manila dice que en las últimas veinte y cuatro horas han fallecido del cólera 230 indígenas y nueve europeos.

Las defunciones ocurridas en toda la provincia de Manila durante los últimos nueve dias asciende á 4.340.

### Madrid 4.

La caja llena de materias explosivas dirigida al señor Camocho, es análoga á la que se envió al señor Sagasta.

Italia propondrá á las potencias una intervencion colectiva en el canal de Suez. Se confía que las potencias la aceptarán, inclusa Inglaterra, la cual se reservará el derecho de utilizar el canal contra Arabi, autorizada por el Virey de Egipto.

Se han declarado sujetas á observacion todas las procedencias de la costa de Africa á escepcion de Argelia; Tunes y las posesiones españolas.

Ha regresado á Madrid don Venancio Gonzalez.

(Oficial).—Manila 3.—Ayer fallecieron 244 chinos é indios y tres españoles. El señor Camacho ha recibido millares de felicitaciones.

Se han declarado sucias las procedencias de Aden.

España ha aceptado la invitacion de Inglaterra para concurrir á la Exposicion de artefactos de pesca que se celebrará en Londres en el mes de mayo próximo.

### Madrid 5.

Los partidos de oposicion tratan de luchar con energia en las elecciones de diputados provinciales. Inmediatamente despues de verificarse éstas reanudarán las Cortes sus sesiones.

### París 4.

Beyrouth.—Segun noticias de Damasco la situacion es alarmante en la Siria. Abdel-Kader, que se proponia dirigirse en peregrinacion á la Meca, ha aplazado su viaje.

Constantinopla.—A consecuencia de la entrevista de lord Dufferin y el Sultán se ha firmado el convenio anglo-turco.

Mulhouse.—Un tren de recreo que se dirigia de Friburgo á Colmar y Munster, compuesto de 24 vagones, y en que iban 4,200 personas, descarriló ayer cerca de Friburgo. Hubo unos cien muertos y heridos de gravedad y doscientos heridos leves.

El descarrilamiento del tren de recreo ha sido causado por una borrasca que derribó los postes telegráficos.

Alejandria.—Hay bastante inquietud á consecuencia de haberse descubierto una conspiracion en la cual estaban comprometidos varios griegos para asesinar á los europeos en el caso que las tropas se alejasen de la ciudad á causa de las necesidades de la campaña. Ha sido preso en Siout un agente consular griego.

### París 4.

Telegrafian de Alejandria con fecha del 3.

«El general Wolseley ha mandado al general Wood que le envíe todas las tro-

pas de que no tenga una necesidad absoluta.

Arabi no deja igualmente en sus líneas mas que el número de hombres necesario para la defensa de sus trincheras.

La gran bateria de Ramleh, sostenida por el «Minotauro», hace fuego todos los dias contra las baterias egipcias las cuales contestan. Algunas balas egipcias han llegado hasta ese acorazado que se ha acercado hasta mil metros de Maadara. El «Azincourt» está en frente de Mex y el «Bittern» recorre la costa.

Esta mañana ha hecho una pequeña columna de infanteria inglesa un reconocimiento hácia Aboukir. El enemigo ha salido de sus líneas y ha acometido á los ingleses que se han retirado en seguida bajo la proteccion de los fuegos del «Minotauro».

La distribucion del agua no se ha hecho hoy mas que durante media hora. Los barrios indigenas sufren mucho de la falta de agua. Hay grande agitacion. Los europeos acomodados vuelven á partir de Alejandria, pero llegan muchos extranjeros que poseen poquimos recursos.

Algunos beduinos afirman que numerosas tribus tripolitanas marchan sobre el Cairo á fin de tomar parte en la defensa de dicha ciudad.»

Los periódicos de París publican los siguientes telegramas.

Berlin 1.—El baron de Schloezer, embajador de Alemania cerca del Vaticano, ha vuelto á partir esta tarde para Roma.

Nueva-York 1.—Segun noticias de Kynystow de fecha del 24 de agosto, el llamado Westgate, preso últimamente en Caracas y detenido en las cárceles de aquella ciudad ha confesado su complicidad en el asesinato de lord Cavendish y sir C. Burke. Westgate continúa en un estado de grande sobrecitacion, sostiene la veracidad de su confesion y amenaza con darse la muerte.

Londres 2.—El Rey Cettiwayo salió ayer de Londres á bordo del vapor «Nubian» con direccion al cabo de Buena Esperanza.

Atenas 1.—Se han suspendido las hostilidades de la frontera. Los turcos y los griegos se observan mutuamente. No se ha confirmado el rumor de que Turquía haya propuesto ceder el territorio de Tesalia en cuestion con tal que Grecia lo declare neutral. En cambio, parece que los representantes de las grandes potencias han ofrecido sus buenos oficios á Tricoupis. No obstante, continúan con toda actividad los preparativos militares y los envios de tropas.

Dublin 2.—Dos mil protestantes pertenecientes á la fraccion orangista han ofrecido sus servicios al gobierno para reemplazar á los jefes de policia destituidos. El gobierno se muestra dispuesto á aceptar sus servicios, pero como ciudadanos tan solo, y no en calidad de protestantes.»

### Madrid 5.

Millares de árabes procedentes de Trípoli han conseguido incorporarse con Arabi.

Hay grandísima agitacion en el territorio tripolitano. Los últimos cristianos que quedan allí se preparan á embarcarse.

—Manila 4.—Ayer fallecieron 214 chinos é indios y dos españoles.

### París 5.

Se han sometido á los ingleses varios oficiales arabistas.

—Telegrafian de Aden que no ha ocurrido allí ningun caso de cólera desde octubre de 1884.

En la última quincena de agosto no ha ocurrido ningun caso de cólera en Madrás. En Calcuta por término medio solo ha ocurrido 21 casos en cada uno de los cinco últimos años.

### París 5.

Alejandria.—Corre el rumor de que muy en breve llegarán aqui 6,000 hombres de tropas turcas procedentes de la isla de Creta.

Nueva York.—En Brounsville ha habido 500 casos de fiebre amarilla, y ascienden á 75 las defunciones diarias. El gobernador de Tejas ha pedido auxilios.

## LOCAL.

El Secretario de la Liga de Contribuyentes de esta provincia, en carta fechada dia 3 del que rige, que acabamos de recibir, nos significa el encargo que le ha conferido, la Junta Directiva de invitar á la prensa de Palma á emitir su opinion sobre los beneficios que esta provincia reportaría si el Gobierno accediera á conceder la baja de base por-

que tribulamos conforme se solicitó por la Liga en el pasado mes de Agosto.

Agradecemos la deferencia pero nos parece algo ociosa la pregunta, pues á cualquiera se le alcanza, sin que la prensa lo diga, que esta provincia reportaría los beneficios consiguientes á toda redacción de tributos si se obtuviese la baja solicitada.

Lo importante á nuestro juicio es insistir en la justicia de la pretension que han demostrado de consuno todas las Corporaciones consultadas, y que atenderá el Gobierno de S. M. en el caso de considerar fundadas las razones que se hallan expuestas en la solicitud y en los informes que la instruyen.

Mucho podría contribuir á ella que los industriales, relativamente ya en corto número que no han satisfecho sus cuotas, se apresurasen á hacerlas efectivas, abandonando la actitud resistente en que continúan, pues no hay motivo que la justifique despues del ejemplo que les han dado sus compañeros, y aún los mismos individuos del Sindicato, mayormente cuando es sabido y reconoce *El Comercio* de ayer que si no se pagan las cuotas en deuda es por no faltar á un compromiso contraído, cuya consistencia ignoramos, añadiendo que se pagarán si se dá como aceptable un medio que se discute (tambien ignoramos cual sea) de *satisfacer las deudas del Tesoro sin que los contribuyentes fallen al compromiso de no pagar las cuotas del Sr. Camacho.*

Dejen á un lado los pocos industriales morosos mezquinas consideraciones y decidanse de una vez al pago sin buscar vanas fórmulas, convencidos de que en este asunto como en todos el cumplimiento del deber es en definitiva el camino de la propia conveniencia al par que señala decididamente la justicia.

El martes tuvo efecto la subasta de las obras de la carretera de Siller que comprenden desde el *Pont de Valls* al pueblo, siendo el mejor postor en Palma don Nicolas Gelabert, por el tipo de 433.000 pesetas.

Ignoramos todavía el resultado de la subasta simultánea que tuvo lugar en Madrid.

Es digna de todo aplauso la resolución demostrada por el actual gobierno para atender con todos los recursos de que puede disponer legalmente á la construcción y mejora de las carreteras sin las cuales no es posible el desarrollo de la riqueza pública.

Los que diariamente fulminan acres censuras contra la situación actual y levantan el grito hasta el cielo por cualquier aumento en los impuestos debieran reconocer que los sacrificios que se exigen á los españoles se convierten hoy por fortuna en su propia utilidad.

Los contribuyentes sensatos juzgan por los hechos y reconocen la bondad de un sistema cuyos resultados no pueden ser más ventajosos y patentes. Por ello, aplaudiendo la conducta del Gobierno, no dejarán de prestarle todo su apoyo aún aquellos que dejaron alucinarsse en momentos de ceguera, producida por predicaciones de partidos obcecados, ó deseosos de hacer triunfar sus ideales políticos á todo trance, sin curarse para nada del bien general y del progreso de nuestra patria, que á su pesar marcha rápidamente á la consideración que hasta ahora no le han dispensado las otras naciones, por causas tan conocidas como lamentables.

Dice *El Comercio*: «No ha resultado exacta la noticia de que nos hicimos eco de la destitución de don Francisco de Paula Fernández y González.»

Como de costumbre.

Ayer se repartió un número extraordinario del Boletín oficial de esta provincia, en el que se inserta la ley provincial; la circular para el planteamiento de la misma; y los títulos 3.º y 4.º de la ley electoral, para diputados á Cortes, de 28 de Diciembre de 1878.

El domingo próximo saldrá para Ibiza la Comisión de Catedráticos de este Instituto, ante la cual han de sufrir los exámenes extraordinarios los alumnos del de aquella ciudad.

En esta capital y en algunos puntos del partido de Inca cayó ayer una rociada. Por más que haya disminuido el calor de

una manera muy determinada, seguimos esperando que llueva de veras.

La Sociedad anónima mútua de Depósitos y Amortizaciones, establecida en Barcelona, parece que, con el objeto de ensanchar la esfera de sus operaciones, nombrará sus representante en esta capital y en algunos otros pueblos de importancia de estas islas.

El telégrafo que estuvo anteayer interrumpido, por haber sufrido desperfecto en Javea (Valencia), motivo por el cual ayer no pudimos publicar las acostumbradas noticias telegraficas que nos dirige la agencia Fabra, quedó recompuesto ayer, poniéndonos otra vez en comunicación con el resto del Continente.

En los días 16 y 17 del corriente habrá en Manacor las acostumbradas ferias, y con tal motivo la empresa de nuestros ferro-carriles ha organizado un servicio extraordinario de trenes para facilitar la concurrencia de viajeros.

A las 6 de esta mañana han fondeado en nuestro puerto los vapores *Lulio, Jaime 1.º* y *Nuevo-Mahones*, procedentes de Barcelona, Alicante é Ibiza, y Mahon, respectivamente. El *Jaime 1.º* salió puntualmente de Alicante, pero la gruesa mar de proa que encontró en el camino, le hizo llegar á Ibiza á las 7 de la noche, desde donde ha continuado su camino sin novedad.

A 107 asciende el número de pasajeros llegados hoy á esta capital en los vapores; 58 de Barcelona, 21 de Ibiza y Alicante y 28 procedentes de Menorca.

Cortamos el siguiente suelto de nuestro apreciable colega *La Opinion*, con el cual estamos conformes.

«Lleva á mal *El Demócrata* que algunos periódicos locales llamen *dignísimo* al Sr. Arquitecto destituido D. Juan Guasp, y dice que esta tarea podrá ser muy simpática á los ojos de los amigos particulares de este funcionario ó muy adecuada á los que de él han recibido beneficios.

Nosotros que no pertenecemos á estos últimos y sólo cruzamos un saludo de cortesía con aquella persona, nos creemos aludidos por el colega radical y por esto nos hacemos cargo de su suelto para decirle, que por ser *digno y dignísimo*, hemos empleado tales adjetivos que no economizaremos en adelante mientras *El Demócrata* no pruebe que son impropios.

Y respecto á que peca ya de ridícula la manía de sacar á relucir las obras fraudulentas de D. José Estade cuando se trata del arquitecto, le diremos que también ellas van y deben ir indisolublemente unidas porque todo el mundo cree que ellas han sido el motivo REAL de la destitución del digno arquitecto; porque si así no fuera, esté seguro el colega que andarían en *pieza separada*, pues no cabe ni puede existir comparación posible entre el *dignísimo* D. Juan Guasp, y... D. Jose Estade y COLL.»

Esta noche la Banda Palmesana tocará en el paseo del Borne las piezas que se contienen en el adjunto programa.

- 1.º Paso doble, por Waltelfel.
- 2.º Scena y Aria Coreada del Tercer acto del Tasso Donizzetti.
- 3.º Gran Potpurri El Ferro-carril.
- 4.º Paso doble de la Opera Esule di Roma.

ATENTADO CONTRA CAMACHO.

La inculicable manifestacion que hicieron desde Granada al señor Sagasta ha sido objeto de imitación en Barcelona, con la diferencia de que en esta población han elegido al señor Camacho como blanco de sus iras.

De este hecho no se ha tenido conocimiento hasta despues de haber recibido la caja el señor ministro de Hacienda. Fué visita lo primero en la Administración de Correos en Barcelona y luego en Madrid, sin que allí ni aquí se sospechase, siquiera por el recuerdo, que debiera traer una caja dirigida á un ministro.

El paquete que formaba la caja explosiva á que aludimos y la envoltura de papel vitela que la cubria tenia la dirección en la siguiente forma. «Oficial.—

Muestras sin valor.—Excmo. Sr. D. Juan Francisco Camacho » Y á juzgar por el sello, este paquete habia sido depositado el día primero del actual en la Administración de Correos de Barcelona.

Ayer mañana llegó á Madrid dicho paquete y tampoco en el ministerio hizo mella al portero encargado de entrar el correo al señor Camacho. Como de costumbre, este recibió en su departamento todo lo que constituía el correo, y extrañó encontrar un paquete de aquella naturaleza, que por regla general se envían á la Dirección de Aduanas. Vino á la memoria del ministro el bárbaro atentado de que fué objeto el señor Sagasta, y sospechando que se repitiera llamó al portero que le habia entrado la correspondencia y le encargó que con la mayor precaucion abriese del mejor modo posible aquel paquete.

El portero, con el mismo temor que el señor Camacho introdujo el paquete en un barreño de agua, y cuando estuvo bien humedecido, cortó dentro del liquido. la tapa baja del envoltorio y aparecieron varios hilos que partiendo de la parte lacrada, comunicaban perfectamente con dos cartuchos y dos botecitos, colocado todo con simetría en el interior del paquete.

Además de la primera cubierta, tenia otra de papel seda pegado al carton de la caja.

En vista de todo ello, el señor Camacho dió cuenta á la Presidencia del Consejo de ministros y llamó acto continuo al Gobernador civil de la provincia, que tomó desde luego las disposiciones oportunas para la averiguación de los hechos y pasó un oficio al Rector de la Universidad para que designara la persona que habia de proceder hoy al análisis de las sustancias contenidas en el paquete.

Este sin embargo continúa en el barreño de agua y no hay noticias mas que de la firma exterior de los objetos que lo forman.

La caja es de forma casi ovoidea y de tamaño parecido á la Granada para el señor Sagasta; pero mas perfeccionada y se cree que de efectos mas terribles. Los frascos tienen cuatro centímetros de diámetro y son de forma ovalada en uno de sus extremos, y los alambres son parecidos al que se usa como conductor en las pilas eléctricas.

Se ha telegrafiado al Sr. Moreu, gobernador civil de Barcelona, participándole lo ocurrido y dándole terminantes órdenes para que ponga eficaz empeño en descubrir á los autores de tan cobarde atentado.

A última hora hemos sabido que el Rector de la Universidad ha confiado el encargo de analizar las sustancias contenidas en la caja al catedrático de química orgánica en aquel centro Sr. Zanz Diez que encontrándose hoy en el Escorial ha recibido órdenes para venir mañana á desempeñar su cometido.

Se cree que una parte de las sustancias que contiene el paquete es nitro-glicerina que con solo haber desatado la caja hubiese ocasionado terrible explosión y muchas desgracias. Hoy ha sido llevada con las precauciones necesarias al ministerio de Fomento donde probablemente se hará el exámen.

CORRESPONDENCIA

DE EL BALEAR.

Madrid 3 de Setiembre de 1882.

Las declaraciones del Duque de la Torre no tienen la importancia que le dan los adversarios del gobierno. Es simplemente la opinion de un hombre público que sin separarse del partido en que milita, se hace eco de las corrientes liberales que segun su parecer, y el de muchos, deben constituir el credo de la parcialidad más avanzada dentro de la monarquía constitucional. Los periódicos conservadores aparecen divididos en el modo de apreciar la actitud del ex-Regente; pues mientras algunos la elegion, es combatida por *La Epoca*, fundándose en que no es conveniente el cambio de constitucion, como si sus amigos no se hubiesen apresurado á cambiar la de 1869. El tornasolado diario habla ademas, con muy poco respeto, de *enfermos desahuciados* y de la *serenidad* que debe reinar en ciertos lugares. Los conservadores son así: cuando están en el poder, mucha adulacion y mucho cariño, fuera del poder, despecho y retencencias de mal género. Pero en cuanto se sepa que el Sr. Cánovas del Castillo aprueba el acto del general Serrano en el sentido de que por este camino se puede llegar á una verdadera izquierda dinástica que torne con el partido con-

servador, se restablecerá la armonía que por un momento ha venido á perturbar el corresponsal de *El Estandarte* que indudablemente recibe inspiraciones directas del ex-Presidente del Consejo. Entonces cesará la curiosa polémica entablada entre la grey conservadora sobre los méritos que los generales Serrano y Martínez Campos contrajeron para la restauracion de la dinastías, unos dicen que se debio esta á que el Duque de la Torre no quiso resistir con los 400.000 hombres que tenia á sus órdenes; al paso que otros afirman que si el Duque no se opuso al movimiento de Sagunto, fué porque no pudo. Los que muchas veces, sin ton ni són, hacen alarde de su monarquismo, están dando ciertamente un espectáculo edificante.

Es posible que el ministro de Hacienda resuelva de un momento á otro, en sentido favorable, la pretension de la rebaja de clase para los tributos de esa ciudad. Los Sres. Gamundi, Garijo y Maura no descansarán hasta conseguir lo que con tanta justicia se solicita.

Cuando *La Mañana*, periódico de Balaguer, suspendió su publicacion, dije que este diario no volvería á reaparecer. Sostengo lo dicho, apesar de las seguridades que algunos dan de que volverá á ver la luz pública el 1.º de Octubre próximo. Y á propósito del vate catalan, diré que la campaña anti-ministerial seguida en Cataluña no ha dado los resultados que alguien esperaba; el gobierno no ha perdido allí ni uno solo de sus amigos, y los que temian por el tratado de comercio con Francia se han convencido de las exageraciones del proteccionismo; no han venido los grandes ni pequeños desastres que se anunciaban con ahuecada voz; lo que vendrá será un periodo de adelante para la industria que no tardaremos en poder apreciar. D. Victor, ha renunciado á su proyectado viaje á Valencia, presintiendo la silva que allí hubiera recibido, pues una cosa es ir á la ciudad del Cid á fomentar los principios liberales en épocas de oposicion á un gobierno reaccionario, y otra cosa es presentarse á sustentar ideas económicas combatidas siempre por los valencianos. El Sr. Balaguer se ha retirado de Madrid y acabará en tiempo no lejano, por retirarse de la vida pública.

Los partidos se preparan para las próximas elecciones de Diputados provinciales. La extension que se ha dado al sufragio ofrece ancho campo á la lucha que sin duda alguna será empeñada en todas partes.—Z.

VARIEDADES.

Vá á darse principio cuanto antes en Villanueva y Geltrú á las obras para levantar el Monumento que se ha de erigir frente la estacion de la línea férrea para conmemorar la inauguracion de esta. El monumento quedará terminado antes del 20 de diciembre próximo, fecha en que tuvo lugar dicha inauguracion el año pasado.

Telegramas Particulares.

Madrid 5 á las 5'45 t.  
(Recibido el 7 á las 12'18 n.)  
Oficial: Manila 4 —Fallecieron ayer 214 chinos é indios y 2 europeos.

Madrid 6 á las 4'45 t.  
(Recibido el 7 á las 2'51 m.)  
Oficialmente desmiéntese que haya el cólera en Marruecos. Disminuye en Filipinas.  
La fiebre causa estragos en Te-ras. (1)

Seis mil turcos marchan á Alejandria. Treinta mil tripolitanos han ido á Egipto para unirse á Arabi.

Madrid 6 á las 5'30 t.  
(Recibido el 7 á las 2'39 n.)  
Oficial.—En Manila fallecieron ayer 253 chinos é indios y 4 europeos.

(1) Textual. No encontramos este nombre en el Diccionario geográfico.

ALMECEN DE MADERAS de la Sra. Viuda de D. Jorge Aquiló Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacka, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros a precios de factura, como en partidas al por mayor a precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose a precios anunciados oportunamente y según sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

RECIENTEMENTE RECIBIDO DE INGLATERRA Y FRANCIA.

Carveza inglesa, francesa y alemana, varios licores como crema de Moka, de Vianilla y de cacao, Chartreuse y licor de los padres Benedictinos, Champagne de varias marcas, Beauvaisine, Kumel de Rusia, Coñac de varias marcas, Vermouth de Noilly Prat y de Turin, Curacao, Piperment de cet freres, una gran variedad de salsas inglesas, anchoas, salmón en aceite y fresco en conserva, sardinas de Nantes, jamones de York y otras clases, bizcochos ingleses, albaricoques cristalizados y glaciados, vinagre inglés cristalizado, Foie gras diferentes marcas y tamaños, faisanes asados, lenguas de cerdo y ternera, pavo con lengua, langosta y langostines, ostras, huevecillos de bacalao y caviare de Rusia, cajitas de lata de thé Pekoe olor naranjo y una infinidad de cosas que sería prolijo enumerarlo y todo de legítima procedencia.

Esto se encontrará en el almacén de comestibles y chocolatería de Mulet, Miñonas, 5.

BANCO HISPANO COLONIAL. Anuncio.

Venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupon Núm. 9 de los «Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba», se procederá a su pago desde el expresado día, de 9 a 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará grati en las Oficinas de esta Sociedad, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Uthoff y Compañía.

Los «Billetes» que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse asimismo al cobro de las 500 Pesetas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los Cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad deberán presentarlos a los Comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Octubre y trascurrido este plazo, se admitirán los Cupones y «Billetes» amortizados los lunes y martes de cada semana, a las horas expresadas.

Barcelona 1.º de Setiembre de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el sorteo de amortización de 5 250 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, según lo dispuesto en el art. 7.º del Real Decreto de 12 de junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas N. 822, 768, 466, 833, 913, 350, 781.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los Núm. 350, 466, 768, 761, 822, 833, 913; en el segundo millar los Núm. 1.350, 1.466, 1.768, 1.781, 1.822, 1.833, 1.913, y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emisión.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Octubre próximo, a percibir las 500 Ptas. importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el Cupon que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y Compañía.

Barcelona 1.º de Setiembre de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo.

Se ha extraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razon Herteria número 59.

ESCUDO DE ARMAS REAL. Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 izquierda, se espandan Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas a 3 reales una.

También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mal olor a 5 reales una.

En dicha Sucursa y avisando con la debida anticipación, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiestas de Pueblos como de Palma.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tanto a plazos convencionales como a contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

CRÉDITO BALEAR.

Que han señalados los lunes, miércoles y viernes desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde, para el pago del dividendo activo acordado en Junta general del día de ayer.

Palma 4 de Setiembre de 1882.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, Francisco Alomar.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los días 16 y 17 del actual (feria en Manacor), se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

El día 16.

De Palma a Manacor, 4<sup>h</sup> 15 tarde.

De La Puebla a id., 5<sup>h</sup> 30 id.

El día 17.

De Palma a Manacor, 7<sup>h</sup> 45 mañana.

De Manacor a Palma, 1<sup>h</sup> 20 y 7<sup>h</sup> 30 tarde.

Palma 4 de Setiembre de 1882.—El Director general, Guillermo Moragües.

COLEGIO

DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA ESTABLECIDO EN MANACOR

El día 1.º de Octubre próximo se abrirá de nuevo este Establecimiento y seguirá con las mismas condiciones que los años anteriores.

Los alumnos que deseen seguir la 2.ª enseñanza deberán solicitarlo antes del 30 del actual, y antes del 25 del mismo los que hayan de matricularse por primera vez y deseen sufrir en este Colegio el correspondiente examen de ingreso en uso del derecho que les concede la legislación vigente.

En el mismo establecimiento se facilitarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 5 de Setiembre de 1882.—El Director, Miguel Riutort. 10—1

COMPañIA CURTIDORA É INDUSTRIAL.

Hasta el día 15 del corriente, se admitirán en las oficinas de esta Sociedad, proposiciones para

1.º El arreglo y colocación de todo el maderamen necesario para la cubierta y piso de la fábrica, en construcción, en el predio Son Berenquer, y

2.º Para la construcción de una pared, para circuir los terrenos que posee esta Compañía en el antedicho predio.

Los planos y condiciones a que deberán sujetarse los proponentes estarán de manifiesto de nueve a doce de la mañana, todos los días laborables, en las espresadas oficinas Jaime II, 26.

Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Cosme Bauzá.

COLEGIO

DE NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ para señoritas.

El día 15 del corriente se inaugurará este nuevo Colegio bajo la dirección de D.ª María de los Dolores Lladó y Borel, calle del Temple, número 5

VENTA DE SOLARES

propios para edificaciones, libres de censo, lindantes con la calle de Bovians. Diríjirse al maestro de obras D. Gaspar Reines y Coll, calle 22, segundo.

AVISO.

Se necesitan trabajadoras sastresas para trabajar todo el año. Sindicato 54 tienda, esquina a la de la Cuartera.

CANAL INTEROCEÁNICO DE PANAMÁ.

La agencia de esta Compañía Concepción 14, manifiesta que la suscripción de las Obligaciones de francos 500 al 5 por 100 emitidas a 437.50 y autorizadas por la Junta general del 29 Julio pasado se efectuará el 7 del corriente de 10 a 3.

Los accionistas que deseen prevalecerse del derecho de una suscripción irreducible tienen que presentarse con los títulos de sus acciones.

Palma 4 de Setiembre de 1882.

COMPañIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA DIRECTAMENTE.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Setiembre el vapor

CASTILLA,

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, 5, entresuelo.

EL VAPOR

LULIO,

saldrá de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes a las 6 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

PRECIOS DE PASAJE.

1.ª clase . . . . . Pesetas 7 50  
2.ª id. . . . . » 5 »  
3.ª id. . . . . » 2 50  
Se despacha calle de la Victoria, número 14.

Libros de Lance

DE SEGUNDA ENSEÑANZA.

SE VENDEN EN LA TIENDA DE LIBROS RAYADOS

Cuesta de Brossa 14.

En dicho establecimiento se encontrará un variado surtido de libros en blanco rayados y libretas de todos tamaños a precios baratísimos. Diccionario Mallorquin Castellano a 20 reales ejemplar ó sea a la mitad de su precio. 10

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Follet en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende a 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Hallándose ya en el Banco de España los títulos definitivos de la deuda amortizable al 4 p.º creada por la Ley de 9 de Diciembre de 1881, aquel Centro ha dispuesto que la presentación al cange de los provisionales se verifique en provincias simultáneamente con la que ha de efectuarse para el pago de intereses y amortización correspondientes al 1.º de Octubre próximo.

Reconocidos los títulos provisionales el Banco remitirá a esta Sucursal y serán entregados a los interesados, los definitivos de igual numeración y séle.

La presentación al cange de los títulos depositados en esta Sucursal ó en garantías de préstamos correrá a cargo de la misma.

Las operaciones indicadas darán principio en estas oficinas en cuanto llegue a su poder la lista de amortización del próximo sorteo y durarán hasta fin de Octubre de este año.

Palma 1.º de Setiembre de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES É IMPUESTOS DE LA PROVINCIA de las Baleares.

No habiendo producido resultado por falta de licitadores la subasta pública efectuada el día 28 del actual para el arriendo de los gastos de las Murallas y terrenos ayacentes en la ciudad de Alcudia de propiedad del Estado por término de un año, a contar desde el 29 de Setiembre próximo al 28 de igual mes de 1883; esta Administración anuncia nueva licitación por el propio objeto, la cual tendrá lugar el domingo 10 de Setiembre próximo de doce a una de su tarde en la villa de Inca ante el Administrador Subalterno del rancho, Regidor Síndico y Escribano competente y en Alcudia ante el Señor Alcalde Regidor Síndico y Secretario de la misma bajo el tipo de 400 pesetas 50 céntimos, y con arreglo al pliego de condiciones publicado en el Boletín Oficial de esta provincia número 2412 correspondiente al día 27 de Julio último.

Lo que para conocimiento de los licitadores se publica en los periódicos de esta localidad.

Palma 31 de Agosto de 1882.—El Administrador, Gaspar Vinyo.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.



La Natividad de Nuestra Señora. El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas a Nuestra Señora de la Salud.

Día 8.

En la iglesia de la Misericordia, a las 10 se expondrá S. D. M., acto continuo se cantará nona y la misa mayor en cuyo ofertorio predicará el P. Dionisio L. Martín. A las 6 de la tarde después de un rato de meditación, cantarán las hospicianas la tercera parte del Santísimo Rosario.

Día 9.

San Gorgonio, mártir y el beato Pedro Claver, confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Cruz, dedicadas a Nuestra Señora del Buen Camino.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 5.

De Valencia en 14 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., pas. balija y efectos.

De Argel en 4 días goleta Cortés, de 81 ton., cap. D. José Jofre, con 6 mar., y efectos.

De Felipeville en 3 días pailebot 3.ª Dolores, de 118 ton., pat. Bartolomé Terradas, con 7 mar., y trigo.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 tn., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., pas. y efectos.

Para Cette polacra goleta San José, de 86 ton., cap. D. Matías Alberti, con 6 m., y algarrobas.

Para Niza polacra goleta Virgen del Mar, de 79 ton., cap. D. Gabriel Mas, con 6 mar., vino y efectos.

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Por equivocación involuntaria se han espendido en esta Administración algunos décimos del sorteo perteneciente al día 23 de los corrientes, siendo así que el mas próximo ha de tener lugar el día 14. En su consecuencia se hace saber por medio de este anuncio a los que tengan en su poder dichos décimos involuntariamente espendidos, que puedan pasar a cambiarlos por otros del inmediato sorteo.

Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 de Setiembre de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos a tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios de cada serie and Pesetas. Lists various prize amounts like 80.000, 40.000, 20.000, 10.000, 45.000, 368.400, 4.000, 2.000.

Palma 6 Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

PÉRDIDA.

Se ha extraviado un rosario de nácar, en el trayecto que comprende las calles de Odon-Colom, Cererols y San Miguel, hasta la iglesia de idem. En esta imprenta informarán y gratificarán el hallazgo.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa. Una remilla papel. Una caja sobres. Una barra laere. Una portaplumas. Una docena pluma. Un lapicero. Un juego naipes. Un id. carpetas. Un juguete para niños. Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.